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意見７８ 

人数を少なくした為後援会の役員や現状の役員の負担が多くなっている 

 

仕事を抱える保護者が増えている中、またコロナ禍で真に必要なものが浮き彫りとなった今、できる人ができる時にで

きることを、といったテーマでスリム化すべく見直しを図ることは大変有意義な事だと思います。自分も含めて保護者

同士が自発的に助け合う事ができる環境が醸成されていけば良いなと思います。 

 

今回のようなスリム化の案に、賛成です。女性が、仕事など様々な活動に精力的に参加出来る社会にする為に、今ま

でのような家庭への（主に女性への）負担が大きい係などは、要不要を再考した方が良いと考えていました。『昔から

やっていたから〜』と思考停止するのではなく、今回のような再考案を出して下さった、今回の PTA 委員の皆様に感

謝すると共に、今後とも応援いたします。ぜひとも成立させてください。 

 

広報は「所沢小学校はこんな事をしてますよ」と外部の学校等に紹介する意図で作成して無いのであれば、ボランティ

アを募ると言う形でも良いと思います。 外部への紹介と言う意図があるなら広報だけは残しても良いのではと思いま

す。 

 

いつも、子供達や学校、保護者のために忙しい中ありがとうございます。 仕事をフルでしているため、委員としてとな

ると休みなど予定を入れることが大変なため、ボランティアとして参加できる方が参加はしやすいと感じました。委員と

なると構えてしまう部分もあるので、気軽に参加がしやすいのではないかとも思います。 また、年間でボランティアの

日を早めに出していただけると予定が組みやすいので、お願いをしたいです。  

 

業務、組織ともゼロベースで必要性と効率化を検討頂きたい。 

 

PTA 自体いらない。暇じゃない。 

 

ボランティアになると仕切りも低くなり参加しやすくなり、とても良い案だと思います。 色々と考えて下さりありがとうご

ざいます。 

 

素晴らしい改善案だと思います。 同様に、支部 PTA もボランティアまたは廃止で良いと思います。 

 

PTA の組織自体無くていいと思います。存在させる必要があるのであればその理由を明確にし、毎年前年の実績を

示した上で活動が必要かアンケートを取るなどして検討した方がいいと思います。コロナで色々な行事が無くなりまし

たが、本当に困ったことは無いのではないでしょうか。労働力の無料搾取はやめていただきたいです。 

 

画期的。素晴らしい。どんどんスリム化すべき。 

 

PTA スリム化の推進にご尽力いただきありがとうございます。 ある程度の強制力がなければこういった運営は成り立

たないかと思います。広報、生活委員など不要なものを廃止にするのは賛成です。私も役員をさせていただきました

が、強制でなければ仕事を休んでまでやろうとは思いませんでした。  

 

一定の人だけに労働と負担を強いるのは不公平だと感じらので、何もしない人からも金銭または労働力など何らかの

形で負担をしていただいてバランスを取ることが肝要かと思います。良いアイデアがなくてすみません。 



まるで罰ゲームの様な PTA 役員決め。何の為にやるのだろう…とずっとモヤモヤを抱えていました。改善有難うござい

ます。 

 

ご対応有難うございます。紙ベースのアンケートもネットになり大変便利になりました。 

 

上の子供の学校は、やりたい方が PTA 役員をやっていて、6 年間上手く回っていた。そういう状況にならないのであ

れば、都度のボランティアで良いと思う。 

 

学年委員など、あらゆる PTA 活動について、ボランティア制にできないものでしょうか。共働き家庭が増え、こどもと向

き合う時間が減りつつある中、PTA 活動に貴重な時間がとられるのは、本末転倒だと思います。できる人が、できる時

に、できる範囲で行う仕組みを構築していただきたいです。 所小のような伝統あるマンモス校の PTA を変えようとす

ることはハードルが高い中、毎年少しずつ改善を試みられていることについて、大変感謝しています。 ご苦労が多い

かとは思いますが、引き続きどうぞよろしくお願いいたします。 

 

広報は責任が必要な役だと思いますのでボランティア的なのは難しいのでは無いでしょうか? 広報コンクールで良い

成績を取られるとうれしいです。 

 

保護者も働いている方が多い中で、役員の負担が多いものもあったので、業務のスリム化は大変ありがたく賛成で

す。様々な行事が出来なくなってしまいましたが、コロナ禍でみえたこともあったと思うので、時代にあった役員のあり

方が大切かなと思います。 

 

とても良いと思います ボランティアで参加させていただきます 

 

義務的に仕事を休み、土日も奪われ、必要の無い時代遅れのアナログ活動や不要なイベントを嫌々対応している方

が大半だと思います。どうしても役員活動が必要ならボランティアでは無く PTA会費が免除される、専任者を雇って手

当を支払うなど何かしらの改革が必要では？親に限らず地域の人たちに協力を仰いでも良いと思います。 

 

ついでに校外 PTAについても改善してほしい。 特に夏祭り、所沢祭り、明峰小との町内運動会は、かなり本格的な

ので、とても負担です。 

 

共働き世帯が多い昨今、義務的な PTA 活動は無くすべきです。 

 

 特に所小は見直すべき支部活動の他、「前年がこうやってるから。」と悪い引継ぎをする傾向が多々あります。  

 

先日の校長先生からの書面『運動能力県平均より 3勝 45 敗』これを恥ずかしい結果だと思って、先生、児童、保護

者で何とかする活動をしたら！ と私は思います。 

 

コロナ化で集まることも大変な中、いつも子供たちの為にありがとうございます。 まだまだ世の中がどうなるかも分か

りませんし、とても良い案だと思いました。 個別のボランティアであれば都合のつく時に参加できるので、私も積極的

に参加していきたいと思います。 

 



常置委員はかねてから廃止が望ましいと思っていましたが、広報誌は発行すべきだと思います。 ですので、広報誌

制作にボランティアを募ること自体に反対です。 毎年、節目節目の発行で先生方の紹介や卒業生に贈る言葉には意

義があるはずで、ボランティアが集まらない場合は発行しないと簡単に決めて良いものかと思います。保護者達の

PTA 活動への関心が薄れていくことは想像できます。 広報活動こそ、本部役員がやるべき事ではないでしょうか？  

 

どの改善案も、素晴らしいと思います。いつも柔軟に考えていただき、ありがとうございます。 

 

ぜひ、時代に合った活動を熱望します。このような改善案はなかなか親サイドからは出しにくく、感謝いたします。あり

がとうございます！ 

 

共働きのため、定期的な参加協力が出来ずに心苦しいのですが、単発であれば参加調整可能ですので助かります。

様々な改善検討ありがとうございます！ 

 

働きながら心身を疲弊させてやっている方もいると思います。 廃止案に賛成です。 

 

今年の運動会で保護者が児童にカメラを渡し兄弟を撮影するのを見かけました。腕章なかったので広報役員さんでは

無い方とお見受けします。ちなみにこの時本当の役員さんは腕章のうえ、フィールドで撮影されてました。マナーのよろ

しくない保護者の方がいらっしゃるし今後増えても困るので、廃止でよいと思います。ただ、廃止にするということは、ボ

ランティア募集がでたら前向きに協力して下さいという部分もはっきりと伝えたほうがよいと思います。改善改定等をす

るのは本当に大変なことだと思います。でも今後の所小の為には必須事項ですので、３月で卒業ですが頑張ってくだ

さい。 

 

学級委員も同じようにその都度ボランティアを募集して、出来る方が出来る時にお手伝いできるようにしていただきた

いと思います。 

 

生活委員、体育委員はボランティアが集まらなかった場合にそれぞれトイレ清掃ができない、運動会のパトロールが

足りないという懸念があるので一定数いた方が良いと考えます 

 

町内 PTA の役目もある中、無駄を省いていただく事は本当にありがたい事です。 以前から思っていましたが、立候

補とはいえ現状『押し付け』の PTA 役員さんより『やりたい、やった事があって慣れている』などの心からやる気のある

方に担っていただきたいと考えています。 また、校内と校外にそれぞれ PTA がある事にも甚だ疑問です。これを機会

にどんどん変えていってください。 

 

共働きが主流になりつつ現代社会、母親に全てを押し付けるのはおかしいと思います。 アルバイトを募って参加でき

ない方は参加できる方を雇うとういう方法なら、学校の活動も続けられますし、必要な方に経済的な支援もできるの

で、一石二鳥だと思います。 

 

お忙しい中、ご検討ありがとうございます。内容に賛成です。引き続きよろしくお願いします。 

 

共働き世帯が増えている昨今すばらしい改善策だと思う。これまでは不必要な仕事を作り出している感じがしていて

疑問を抱いていた。強制でないことからできる時にはお手伝いしたいと思っている。運動会などのイベント時は業務が

多岐に渡ると思うので、都度具体的な業務ごとに募集する方が都合もつけやすく気持ちよくお手伝いできると思う。 



広報活動は必要。活動内容を知ることは、構成員の権利だと思われる。 

 

業務のスリム化賛成です 

 

校内 PTA と校外 PTA が二重にあるのもとても苦痛です。今時多くの家庭が共働きで PTA 業務がとても重荷になっ

ています。今回のような流れは仕事で時間や曜日の制約がある家庭でも参加しやすくなり良いと思います。校外 PTA

の方もぜひスリム化出来たらとてもありがたいです。 

 

今までに常置委員会を経験している世帯は今後の常置委員会の存続に関わらず学級委員も含めて候補から除外な

どの考慮があると嬉しいです。 

 

どんどん改善して無駄なものは削減していきましょう！支部活動もかなり負担のため同じように削減したいです。 

 

広報について、廃止になった場合 学校の様子が何も分からなくなるので その分、学年別の月報等で様子が分かれ

ば 問題ありません。 

 

常置委員での活動がなくなったら嬉しいが、後援会の負担が増え、回り回って結局支部に負担が来ている気がする。 

また、ボランティアが集まらなかったら誰がどう負担するのか、ボランティアを募集し取りまとめる役は誰が担うのかが

明確でないと、賛同しづらい。 また運動会は委員の夫に当日頼むのではダメなんですかね。ボランティアだと学年偏

ったりして自身の子供の演技中に当番になったりしないのだろうか。 

 

いつも子どもたちのために、また、社会で働く保護者のために、PTA の役員の見直しとスリム化を検討してくださって、

ありがとうございます。 一気に変えると不具合が出るところも、数年かけて検討し続けて、丁寧に説明して進めてくだ

さって、とてもわかりやすいです。 もちろん、納得いくスリム化に賛成！です。 末娘がまだ 2 年お世話になります。私

に出来ることで、出来るタイミングで、お手伝いしていきたいと思います。 これからも PTA に関心を持って、期待しま

す。 

 

素晴らしい提案です。変化する時代に合わせて PTAのあり方も変化するのは必要不可欠です。ありがとうございま

す。 

 

広報の目的をご説明いただけないでしょうか。たとえば地域の方々に小学校の活動をご理解いただき、日々のご支援

や温かい眼差しを得ることが目的なら、今の時代に照らし合わせて広報紙の発行が適しているのかを見直すことが先

決ではないでしょうか。そもそもその目的自体がもはや不要なことなら活動を廃止すべきですが、必要な目的があるの

にそれを達成する方法を実行しなければ、「家庭と学校と社会における児童の幸福な成長をはかること」は一歩遠の

きます。 広報の目的を明確に説明した上でボランティアを募集することは賛成です。ただ、目的が明確にあるのに、

人が集まらないからという理由だけで廃止するのは反対です。 体育委員は、たしかに男性が集まることになりそうで

すが、集まらなかった場合の代替案がないので反対です。また、事前の物品購入は他のところが受け持つのだと思い

ますが、そこへの負担が増えるのは問題ないでしょうか。 生活委員は現状に則した案なので賛成です。 

 

スリム化には大賛成です。イヤイヤやる活動に良い事は生まれないと思います。地域や学校に貢献したいという意欲

的な方が積極的にやる、やりたい人がいないのであれば、必要ないという考え方で良いと思います。 

 



役員として募るよりも、改善案のように、ボランティアとしてその都度声をかける方がより協力的になれてとても良い案

だと思います！ 

 

ボランティアにしてしまうと もし人数が集わなかった時等、上役の方の業務が滞りそうで不安。 

 

校内 PTA が廃止になりボランティアでの活動となると、校外 PTAについても将来同じような対応を求めてくる保護者

が増えてくることを危惧しています。そうなると支部活動がままならなくなる恐れがあります。 常置廃止を検討される

のであれば、同時に校外 PTA の負担軽減もご検討頂きたい。 

 

広報は 2 年集まらなかったら廃止というのはどうなのか？広報誌は作成してほしい。 

 

常置委員廃止には賛成ですが、生活委員の仕事が後援会に移管されたように、常置委員が廃止になっても、その仕

事が他に移管されたらスリム化にはならないと思う。 

 

支部単位での支部長や役員など、PTA 活動とあまり差異のない役割が多い気がします。支部の野球やバスケットボ

ールでも交流があるので、PTA と支部の垣根をなくせばもっと効率が良くなると思います。 

 

生活委員の三役を過去やったが、大変な仕事量だとおもう。仕事をしている方の比率も多くなり、ボランティアだけで

は、人数が集まらないと思う。 

 

他の小学校とくらべ、PTA組織が複雑で保護者の負担が多いと感じています。 コロナ禍で各 PTA 組織が活動する

場面が激減しましたが、特段、問題がなかったように感じられます。 今回のように、ボランティア型に移行していくこと

は、よいと感じます。 PTA活動のため、会社を休み、その代わりにこどもが家にいる土日に出勤し、こどもに関われな

いという状況は、何のための PTA であるのか疑問を感じるところです。 改善にむけてご検討いただいたことには、と

てもありがたいです。 ありがとうございます。 

 

ご提案ありがとうございます。前例主義に捉われない試みに期待しています。どうぞよろしくお願いします。 

 

共働きの親が学年が上がるごとに増えるのでなるべくスリム化を目指すべきだと思います。 併せて町内の PTA も仕事

量が多すぎて役員の年の親は結果自分の子どもを蔑ろにしてこなしています。ペーパーレス化はもちろん、行事を縮小

したりなるべく集まらずに話し合いができる仕組みを作れたらと思います。 

 

よいお考えだとは思いますが、ボランティアといっても、結局どこかの誰かにしわ寄せがいくような気がいたします。 

 

校外 PTA も縮小廃止にして欲しいです。 

 

運動会のボランティアは集まるのでしょうか。ボランティアが集まらなかった場合をどう想定されていますか。 

 

もっと授業に対する改善を PTA として提案して欲しい。 

 

スリム化賛成です！ 

 



下に小さな子どもがいるので、スリム化は助かります。ありがとうございます。 

 

これからの時代に合ったご提案、心より賛成致します。ありがとうございます！ 

 

仕事、家事、育児で心身共に精一杯なので、このような改善案の提案は本当に有り難いです 

 

――――――以下、１２月１８日以降の意見――――― 

 

広報委員会についてはボランティアできるような内容のようには思えないのですが。やったこともありませんが。立候補し

て決めたやる気のある人たちで作成がよいのではないかと思います。毎年役員決めはじゃんけんで決めるほど人気が

あります。どの程度のボリュームがあるのかわかりませんが必要な時間数はどのくらいですか？日程的に１日しかでき

ないけどやりたいという場合も可能なのか。 

 

概ね改正案には賛成ですが、立候補でのボランティアだと負担が偏りすぎないか心配なところもあります。ポイント制を

導入するのはどうでしょうか？ボランティアでイベントに参加しポイントを獲得したら、朝の音楽朝会等に特別に出席でき

るといったような特典があってもいいと思います。 

 

娘がお世話になっているので私も広報をやらせていただきましたが、仕事をしながらの役員活動はなかなか大変だと思

います。コロナの影響で行事は減っていても LINE でのやり取りは回数も多く、くじ引きで長を引いた方はかなり大変だっ

たと思います。 今回のこのようなスリム化は大賛成です。 

 

生活委員を廃止して後援会に業務を移管すると、後援会の負担が増えるのではという懸念がある。それにより後援会の

選出が難しくなるのではないか？ 

 

スリム化賛成です。ただ校外 PTA(支部活動)は、常置委員会よりもっと負担が大きいです。支部により行事が違うので改

善は難しいのかもしれませんが、スリム化、廃止も検討に入れていただきたいです。 

 

広報は、せめて毎年新学年になったときの先生の紹介をしたものを配った方がいいかなと思いました。なかなか学校に

も親が見に行けないことも多くなり、どんな先生がいるかわからないということになるので。なくさない方がいいと思いまし

た。 

 

ボランティア募集にも限界があるかと思います。いつも同じ方がボランティアとして参加する可能性があり、不公平を感じ

るところがどうしても出てくるかと思います。 支部役員選出する時期に PTA 役員もそこでクジで公平に選出すれば良い

かと思います。 PTA役員がボランティア募集なら支部役員も同じ様にしないと不公平かと思います。 

 

役員になるといつどのような業務があるのか全くわからないまま募集されるので応募しにくい。 6 年間のうち、いつかは

回ってくるという噂があり、その為早く終わらせようという気持ちで手を挙げている方がほとんどのように思う。 しかし、お

仕事されている方だけでなく、支部や町内会にも役員がありそれぞれの業務があるので、学校の役員と兼任するにして

も具体的な活動内容を教えてもらえなければ検討する事もできない。 コロナ等の影響で毎年変更もあると思うが、去年

や例年のデータでも構わないので、具体的な活動内容や、役員に選出された後会議で平日学校に行く事がある、イベン

ト毎の担当があり出向かなければならない等、役員の仕事内容はなるべく具体的にはアナウンスしてから募集してほし

いと思う。 



出来ることを出来る人がという考え方には基本賛成です！ が、ボランティアだけに頼ると、 一部の方のご厚意ある方と、

無関心な方の学校への関わり方が二分いけなってしまうのは、懸念事項かと思います。 

 

PTA と言う組織そのものが現代においてナンセンスだと感じる為、PTA組織の廃止も一考かと思います。 

 

広報委員について、広報誌が好きなので、なくなってしまうのは寂しい気がしました。とはいえ、広報役員をやる勇気はな

く…とても勝手な感想で(意見やアイデアでもなく)すみません。 

 

とても良い改善案を考えてくださり感謝しております 

 

広報誌については、学校だよりや、ホームページにて、こどもの活動などわかるので、あえて保護者目線での物はなくて

もいいと思います。 運動会パトロールについては、男性の協力を得られる可能性はありますが、人手がいると思うので、

予め決めておくと安心だと思います。 後援会のトイレピカピカプロジェクトのおかげで、引き継ぎができて、大変感謝いた

します。 


